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今日投诉

现场访谈

百姓提问
书记回应

! ! ! !市民尤先生：轨道交通 !号线

星中路站有四个出口! 其中北面两

个出口均有自动扶梯! 而南面出口

处未装扶梯! 尤其对于一些看病回

来需要乘坐 !号线的老年人而言!

上楼比较吃力"

崔明华! 我们将对申通公司的
工作方法提出建议，并向其转达市
民的相关诉求，研究是否能够在南
面出口处增设自动扶梯。

市民沈先生：崇明县堡镇向阳
路堡兴路口无证摊贩设摊长达 "##

米" 早上 $%&#到下午 &%##!天天有

卖活禽#水产#蔬菜的摊贩" 每到早

上! 噪声和污染严重影响到周边居

民生活"

崔明华! 我们会向有关部门反
映。乱设摊现象是上海城市管理的
难题顽症，现在也在加紧整治。上海
的市容环境不仅要靠政府的管理与
整治，也离不开上海热心市民的监
督和反映。

市民沈先生!我家住在普陀区

杨柳青路 '&(弄 (号" 开发商交付

七八年了!" 楼至 & 楼的楼梯段开

始出现裂缝" 去年开始!裂缝变大!

有一根手指粗" 我们向开发商反映

后! 开发商认为是使用不当导致"

今年 )月专家检测报告显示!楼梯

建设材料中有不该有的氧化酶" 现

在楼内有十几位七八十岁的老人!

上下楼梯用木头支撑! 甚至还有巴

掌大的水泥脱落!存在严重安全隐

患" 而开发商口头承诺修理!但始

终未果"

崔明华：我们抓紧跟有关部门
联系，一定督促他们认真处理。你们
自己上下楼梯也要注意安全。
志愿者 吴晓雯 记者 陈杰 整理

! ! ! !别小看马路上一只只不起眼的
窨井盖，至少涉及水务、通信、电力
等 !"个“婆婆”。而市建设交通系统
最近正忙着给窨井盖找一位“妈
妈”，通过点清数量、搞清责任、理清
标准，完善井盖托底管理。未来，窨
井盖一旦出问题，情况可以做到心
中有数，责任能够找得到人，操作也
有标准可循。
如何坚持市区对接、上下联动、

合力破解城市管理难题顽症，今天
上午，市建设交通工作党委书记崔
明华到“夏令热线”接听现场，与来
电市民沟通交流。

完善井盖托底管理
城市管理是个庞大的系统工

程，少不了每一个环节。崔明华举了
个生动的例子，比如在街上随处可
见的窨井盖，一度被不法分子瞄上，
结果成了一个个“马路陷阱”。而且，
有时一只窨井盖丢了，先把通用备
件盖上一般只要 #小时，“找主人”
却可能会花费数月时间。
市路政部门在前阶段建立托底

机制、制定管理办法、编制技术规范
等基础之上，近期重点完成“三清”：
首先点清管理数量。梳理明确全市
各类窨井约为 $%&万个。第二步搞
清管理责任。组织各管线权属单位
及各区县道路管理机构明确工作机
制和管理职责划分，将管理职责切
实落实到位。第三步理清管理标准。
总结出一套“一实践、二报告、三通
知、四办法、五标准”的工作推进方
法，逐步理清了标准体系，确保了工
作的长效常态。
下阶段，市路政局将紧扣两个

重要节点有序推进井盖管理工作，
一是 #&'(年全年，明确相关管理法
规及标准规范，基本建立管线权属

单位、道路管理机构、网格化管理平
台共同配合、相互联动的管理网络，
目前已完成过半；二是 #&)%年起提
高检查井盖质量标准，提升综合管
理水平，完善长效管理机制。

长效管理建章立制
说起窨井盖，许多市民马上联

想到如今反映问题过程中碰到的种
种困扰：发现问题，政府主管部门响
应速度快，可是长效机制跟不上，造
成问题回潮得也快。
对于这个问题，崔明华

介绍说，在市、区联动整改

中，注重由点及面，建章立制，源头
治理，为今后解决面上同类问题提
供依据。例如，针对小区建筑垃圾管
理问题，出台《关于规范居民非生活
垃圾清运收费的通知》；针对桥孔管
理问题，编制本市《市管公路桥下空
间使用管理暂行规定》以及《公路桥
梁桥下空间使用技术准则》；为解决
老旧电梯改造费用，制定了老旧住
宅小区电梯安全评估办法和改造、
更新办法。

群众满意问题才"销号#

崔明华告诉记者，目前市、区建

设交通部门已经基本实现了整改项
目、专项整治、建章立制的联动对
接，特别是共同梳理出需要联动整
改的问题清单 "$项，并逐一实行
“销号”管理。

什么是“销号”？原来是市、区
建设交通部门将问题整改结果及
时反馈给区县基层和群众，区县基
层和群众满意后才能“销号”，基层
和群众不满意要“二次整改”。通过
敞开大门搞整改，将具体工作置于
基层和群众的监督之下，切切实实
解决问题。

本报记者 陈杰

小小窨井盖!托底解烦恼
!!!市建交工作党委书记崔明华做客"夏令热线#

市容环境离不开热心市民监督

! ! ! !长宁区李先生$ 番禺路 "#!弄

门口每天晚上 *点到次日凌晨 &点

有乱设摊现象!向城管反映多次!至

今未能处理"

浦东新区倪先生$祝桥镇高永村

)"组 )(+号有户主搭建围墙圈地!

占地 ,###多平方米! 影响周边居民

正常生活!投诉至今未得到处理"

宝山区赵先生! 友谊路 ,!'弄

有户主夜间施工! 影响周边居民正

常生活"

长宁区叶女士$ 定西路如家酒

店对面每天晚上 ,#点以后有乱设

摊现象!产生大量油烟!反映后一直

无人处理"

闸北区吴先生$王家宅路 *-号

门口有建筑垃圾在人行道上堆积!

无人清扫"

宝山区孙先生$ 有居民在杨北

支路向西 "##米处偷倒渣土! 导致

环境脏乱差"

闵行区陈先生$ 古美西路 &,-

弄 -#号有群租现象! 夜间吵闹喧

哗!影响附近居民休息"

嘉定区沈先生$ 江桥镇临夏路

,###弄 ,#"号%,#&号门前绿化被

破坏!希望尽快恢复"

志愿者 李志杰 顾宬 整理

! ! ! !明天上午 *时 &#分至 !时 &#

分!由市交通委主任孙建平接听&夏

令热线'来电!市民可就城市交通管

理方面的问题拨打 ,"&,! 反映问

题!沟通交流"

明日提示

今天上午，市建设交通工作党
委书记崔明华来到本报夏令热线，
接听市民来电。家住杨柳青路 *+%

弄爱建新村的沈先生来电反映，小
区内 %号居民楼二、三层之间的楼
梯严重开裂，墙面上大片水泥脱
落，存在严重的安全隐患，居民们
上下楼提心吊胆。

接到反映后，崔明华立即指示，
普陀区房管局、长征镇政府等相关
部门到场查看，并制定维修方案，确
保房屋质量和居民人身安全。

上午 ),时许，记者赶到杨柳
青路爱建新村，刚走进 % 号居民
楼，眼前的一幕就让人目瞪口呆：
通往 #楼的楼梯，居然由七八根一
字排开的木棍支撑着，拾级而上，#
楼、+楼的楼梯下方，同样有竖起的
木棍“保护”，令人不寒而栗。

再看 #楼楼梯，地面上的瓷砖
已经不翼而飞，与墙面的连接处，裂
缝随处可见，有的裂缝甚至可以伸
进两三个手指。楼梯另一面同样千
疮百孔，到处都有水泥脱落，部分扶
手的底部已经与地面分离，处于悬
空状态。即使是 #楼通道的地面上，
情况也不容乐观，地面上坑坑洼洼。
“楼道损坏成这样，我们都不

敢下楼了！”家住 (楼的罗先生今
年已经 -(岁高龄，据他介绍，爱建

新村 )"--年竣工交付，可住了没
几年，楼梯上就出现细微的裂缝，
当时大家也没在意。可自从五六年
前开始，开裂情况突然开始加剧，
并蔓延到周围的墙面上，到了去年
底，裂缝已经遍地开花，居民们无
不忧心忡忡。“看这样子，楼梯随时
都有倒塌的危险！”

为此，居民们立刻向小区物业
反映，物业马上派人前来修缮，可
撬开楼梯的地砖一看，下面的混凝
土已经如同“一盘散沙”，确实存在
严重的安全隐患。

为了以防万一，物业立刻用木
棍将几层楼梯撑起，并找到上海市
房屋建筑设计院房屋质量检测站
前来检测，今年 ) 月，检测报告出
炉，结果印证了居民的猜测。记者
上午在这份房屋质量检测鉴定报
告上看到，“经完损检测，二、三层
楼梯间及三层廊道混凝土不良骨
料反应造成混凝土普遍存在爆裂
现象，廊道面层起鼓，不能满足楼
梯间正常使用，且存在一定的安全
隐患，应及时采取有效根治或加固
措施。”

物业汤经理告诉记者，今年
初，他们开始向小区当年的开发商
进行交涉，希望对方出面修缮，但
开发商先是答应协调，上个月又矢
口否认，拒绝维修。

上午 ))时许，普陀区房管局、
市物业维修中心和长征镇政府的
工作人员先后赶到小区，查看现场
情况后，认定 %号楼楼梯存在安全
隐患。下一步，有关部门将研究应
对方案，尽快修复受损楼梯和廊
道，保证楼内居民安全。

本报记者 房浩

居民楼楼梯竟靠竖起木棍"保护#

相关部门上午到场查看并制定维修方案
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! 市建交工作党委书记崔明华
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